

FOTOGRAFÍA: J. GARCÍA / A. GARCÍA

Jesús de Juan Espinar

Secretario de Asaja en Tomelloso

PROZAC A ESPUERTAS

Hasta hace unas semanas sospechaba que el sector agropecuario español se dirigía en picado hacia una reestructuración de alta intensidad. Hoy ya no tengo ninguna duda: todos los síntomas apuntan a confirmar el diagnóstico inicial. Y lo peor es que también todo indica que el coste de la enfermedad, no sólo económico sino también físico y psíquico, lo va a tener que soportar exclusivamente el propio enfermo: el paciente, el resignado agricultor y ganadero, que ya ha asumido plenamente la situación e incluso ha sido convencido de que él mismo es el mayor culpable de sus males.

Hace unos meses pensaba que se estaba produciendo un «acoso y derribo» hacia el sector agropecuario. Hoy esta definición me parece suave. En términos taurinos «acosos» es una suerte que se practica a caballo en campo abierto, consistente en perseguir al toro hasta derribarlo con la garrocha. Se trata de un ejercicio útil para el ganadero a la hora de seleccionar los toros por su bravura: se evalúa la forma de entrar el toro al caballo, su reacción al sentir la leve puya en su lomo. Sin embargo lo que se está produciendo en el sector agropecuario no es ningún tipo de ejercicio de selección, sino un auténtico «mobbing». El acoso laboral o

mobbing se define como un comportamiento continuado y deliberado de «maltrato» hacia un trabajador, por parte de una o varias personas de su entorno laboral, que causa en la víctima un profundo malestar psicológico y personal, dañando su confianza y reduciendo su autoestima, lo que origina disminución en su rendimiento laboral y deterioro de la salud física y psíquica, que puede conducir a la baja laboral, y en muchos casos, al abandono de la empresa por parte del trabajador.

Es mucho más que el acoso y derribo, se trata de una verdadera persecución sin tregua hasta conseguir la derrota total, el aniquilamiento del perseguido. El sector agropecuario está siendo acosado desde la propia Administración comunitaria, nacional y autonómica, todo parece empujarle hacia el abandono de la actividad, las nuevas OCMs regulan y ponen dinero para el que se va, pero deja desasistido al que le niega esa posibilidad o a los cada vez menos que pretenden continuar ejerciendo la actividad agrícola o ganadera.

No encuentro otra expresión mejor para definir lo que desde hace años está sucediendo en este sector: «mobbing agropecuario», acoso institucional y social con ánimo de desalojar a un gran porcentaje de activos. Y con este objetivo se producen los continuos cambios de la PAC, las sucesivas reformas de las OCMs, las modulaciones, el desacoplamiento, la farragosa normativa sobre condicionalidad, los planteamientos ecoabandonistas que niegan los aprovechamientos forestales, cinegéticos, ganaderos o de cualquier otra índole, alegando la defensa de los espacios naturales (Zepas, Lics, Red Natura 2000), la permanente agresión contra la gestión y

«Hace unos meses pensaba que se estaba produciendo un «acoso y derribo» hacia el sector agropecuario. Hoy esta definición me parece suave»

«El sector agropecuario está siendo acosado desde la propia Administración comunitaria, nacional y autonómica, todo parece empujarle hacia el abandono de la actividad»

la propiedad privada en el medio rural, las inspecciones de trabajo en campañas de recolección, las inspecciones y controles continuos de campo y teledetección, las inmovilizaciones de ganado por epizootias mal gestionadas, el sacrificio de animales con ridículas compensaciones económicas como única solución a la erradicación de enfermedades, la persecución a quien contrata sin papeles, la sostenibilidad y el ecologismo radical, el exceso de burocracia, la falta de transparencia administrativa y comercial, el abuso de los intermediarios, las amenazas de cierre de pozos, las multas millonarias, la falta de soluciones para el problema hídrico, la falta de respuesta ante las habituales sequías, las carencias e interpretaciones sesgadas de la normativa del seguro agrario, la escasez de ayudas cuando una catástrofe se lleva 4 millones de hectolitros de vino...

¿Acaso no es acoso la sistemática criminalización del sector agrario? El culpar a este sector de la sobreexplotación de los acuíferos, el tachar a los agricultores de delincuentes por dar trabajo a los que están empadronados y residiendo habitualmente en nuestros pueblos, el hacer a los agricultores los exclusivos responsables de la contaminación difusa por nitratos, purines o pesticidas, la costosa implantación del bolo rumial, la mal solucionada eliminación de cadáveres, el incremento constante de los costes de producción, el precio imposible del gasóleo o de la mano de obra, la ineficacia del sistema cooperativo, los ruinosos precios de nuestros productos, etc.

No quiero hacer la letanía infinita, estos son solo algunos ejemplos de lo que cada día tiene que soportar el agricultor y el ganadero para seguir ejerciendo una profesión dura y sacrificada, de la que llegó a sentirse orgulloso y a la que cada vez con mas fuerza todo lo que la rodea invita al abandono.

Es sabido que el mobbing es una de las causas que provoca la depresión, esa epidemia de nuestro tiempo que deja sin energías, sin ganas de vivir, sumidos en la melancolía, la desilusión y el desencanto a quienes la padecen. La Administración, tan amante de inventar categorías, podrá crear una nueva acepción de ATP: Agricultores en Tratamiento Psicológico. De momento en la Serranía conquense aseguran que ante el acoso de los perros asilvestrados las cabras ya están pidiendo hora en el psicólogo. De seguir esto así, me temo que para curar esta depresión que amenaza a nuestro campo en lugar de subvenciones y OCMs vamos a necesitar Prozac a espuertas.

CONVOCATORIAS

PREMIOS VIVIENDA

El Foro Civitas Nova ha presentado los galardones «Premios de Urbanismo y Sistemas Dotacionales», «Premios a la Integración Paisajística» y los «Premios a la Calidad e Innovación en la Construcción», que distinguirán las mejores obras realizadas en la región antes del 31 de diciembre de 2006. El presidente de la Fundación Foro Civitas, Emilio Sáez, ha explicado que los premios son un instrumento para «implicar a la sociedad y todos sus agentes» en un nuevo diálogo sobre el urbanismo, la calidad de la construcción, el paisaje y la sostenibilidad en la ciudad de hoy.

A través de la página web www.forocivitasnova.org se puede acceder a las bases y descargar el modelo de instancia de estos premios, cuyo plazo de presentación finaliza el próximo 14 de septiembre. Podrá presentar su candidatura cualquier ingeniero de caminos, canales y puertos o equipo multidisciplinar, así como arquitectos, urbanistas, colegios profesionales, asociaciones, colectivos, promotores, constructores dedicados al planteamiento urbanístico, escuelas técnicas superiores y administraciones públicas. La entrega de los galardones tendrá lugar el próximo 14 de noviembre dentro del Encuentro Internacional Foro Civitas Nova 2007.

Con el «Premio de Urbanismo y Sistemas Dotacionales», el Foro quiere distinguir las iniciativas y actuaciones que supongan una «interesante» aportación al campo del planteamiento urbanístico y desarrollo de infraestructuras o contribuyan a mejorar el hábitat regional.

Este galardón se compone de dos categorías: el "Premio de Planteamiento Urbanístico" y el "Premio de Urbanización, Estructuras Viarias-Dotacionales y otras intervenciones en el espacio público", ambos con una cuantía de 4.000 euros más un galardón. Asimismo, por razones de mérito, el jurado podrá otorgar hasta un máximo de tres accésit.

Los «Premios a la Integración Paisajística» reconocerán los proyectos desarrollados en Castilla-La Mancha que potencien, respeten y protejan el paisaje. Están divididos también en dos categorías: «Integración Paisajística e Entornos Naturales o Urbanos del Ámbito Rural» e «Integración Paisajística en Entornos Urbanos», cada una dotada con 1.500 euros, pudiendo otorgar el jurado hasta un máximo de tres accésit.

Los «Premios a la Calidad e Innovación en la Construcción» pretenden fomentar la calidad y aplicación de técnicas y soluciones en la construcción, incentivar la investigación de nuevas técnicas de construcción, rehabilitación y mantenimiento de edificios, además de contribuir a la difusión de las buenas prácticas en la edificación. Estos galardones comprenden tres categorías: «Edificaciones de uso residencial», «Edificaciones de uso institucional o social» y «Edificaciones de uso comercial o industrial», todos ellos con un premio de un galardón y 1.500 euros cada uno. También se podrá conceder un máximo de tres accésit.

El presidente de la Fundación Foro Civitas Nova ha indicado que el jurado de cada premio será diferente, pero siempre «independiente, representativo y plural». Los premios del Foro Civitas Nova cuentan con el apoyo de la Consejería de Vivienda y Urbanismo, la Federación de Empresas Constructoras, la Confederación de Personas con Discapacidad Física y Orgánica, el Colegio Oficial de Arquitectos, el Consejo de Colegios Oficiales de Aparejadores y Arquitectos Técnicos, el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Castilla-La Mancha y la Universidad regional.

NOMBRES PROPIOS

Alfonso Monsalve

Presidente de la Asociación de Industrias Vitivinícolas

La Asamblea de la Asociación de Industrias Vitivinícolas de Ciudad Real ha reelegido a Alfonso Monsalve como presidente de dicha organización empresarial, integrada en CEOE-Cepyme. Estará acompañado, en su junta directiva, por Guillermo Rodríguez, José Luis Gutiérrez, Francisco Muñoz, Sebastián Jiménez, Juan Pablo Castiblanque, Jesús Lucendo, Engracia Segovia, Florencio Rodríguez y quedan pendientes tres puestos por cubrir en próximas fechas. En su informe, Monsalve se ha referido a la situación actual de las interprofesionales, reforma de la OCM o los convenios con la Asociación de Hostelería.



La UCLM forma en Enología

Los alumnos que han realizado los Cursos Prácticos de Enología sobre Técnicas Avanzadas de Análisis han recibido sus diplomas de manos del rector de la UCLM, Ernesto Martínez, al que acompañaron el decano de la Facultad de Ciencias Químicas, Antonio Antiñolo y del director del Ivicam, Alipio Lara.